

ÉPOCA INDÍGENA DE COLOMBIA

En la época prehispánica, muchos grupos indígenas diferentes habitaban los territorios de la actual Colombia, algunos de ellos fueron: los Taironas, los Muiscas y los Zenúes.

1. Selecciona a cuál de los grupos indígenas corresponde cada característica, haciendo clic.

CARACTERÍSTICA	TAIRONAS	MUISCAS	ZENÚES
Elaboraban sombreros y canastos.			
El Zipazgo y el Zacaízo fueron sus grandes confederaciones.			
Fueron hábiles para fabricar piezas de oro como el hombre murciélagos.			
Crearon una serie de leyes recopiladas en el Código de Nemequene.			
Construyeron muchas ciudades conectadas por una red de caminos de piedra.			
Construyeron canales para aprovechar el agua en época lluviosa.			

2. Relaciona las dos columnas.



3. Lee el siguiente mito de Bachué, es uno de los más conocidos. Proveniente de la cultura Muisca.

BACHUÉ Y LA POBLACIÓN DEL MUNDO

La laguna de Iguaque, caracterizada por su paisaje frío, alguna vez se llenó de flores y plantas de colores, el agua comenzó burbujejar como si hirviera y apareció una hermosa mujer esbelta y de cabello largo. En su brazo derecho tenía un niño de cinco años. Caminaron sobre el agua hasta la orilla. Eran Bachué y un niño, y venían a poblar la Tierra.



Cuando el niño creció y fue un hombre, contrajo matrimonio con Bachué, tuvieron muchos hijos, pues en cada parte tenía cuatro, cinco, seis hijos y hasta más. Primero se instalaron en la sabana y después recorrieron todas las tierras de los Muiscas. Poblaron cada rincón con sus hijos. Bachué les enseñó a sus hijos a tejer, construir bohíos, amasar el barro, cultivar y trabajar los metales. Su esposo entrenó guerreros y les enseñó los valores de la vida.

Cuando Bachué consideró que la Tierra estaba suficientemente poblada, dispuso todo para volver a la laguna de Iguaque. Acompañada por una multitud, regresó al sitio del que salió y en compañía de su esposo se lanzó al agua y desaparecieron.

Tiempo después, Bachué se convirtió en una serpiente que salió a la superficie de la laguna y la recorrió en presencia de todos.

La laguna de Iguaque se convirtió en un lugar sagrado y allí se celebraban ceremonias en honor a Bachué. Al haber salido del agua, los Muiscas comenzaron a adorar las lagunas y los seres vivos que habitaban allí, como ranas, renacuajos, lagartos y serpientes.

La sociedad Muisca se rigió por el matriarcado; por eso, el nombre del esposo es desconocido. La mujer era la encargada de transmitir las tradiciones y costumbres a los descendientes. Ella era considerada una diosa, pero además una maestra, a quien debían la organización, las tradiciones y valores de su cultura.

4. Comprende. Responde las siguientes preguntas, seleccionando la respuesta correcta.

a. ¿Qué explica el mito de Bachué?

b. ¿Cuál es el origen de todas las personas según el mito de Bachué?

c. ¿Qué le aportaron a la sociedad Muisca Bachué y su esposo?

5. Escribe (F) falso o (V) verdadero, frente a cada oración, según corresponda.

a. Los indígenas Muiscas comenzaron a adorar a seres como ranas, renacuajos, lagartijas y serpientes, porque son muy para el ecosistema de la laguna.....

b. La laguna de Iguaque, de donde salió Bachué, se convirtió en un lugar sagrado para los indígenas Muiscas.....

c. Bachué regresó a la laguna de Iguaque porque no logró cumplir su misión de poblar el mundo.....

d. Bachué solamente tuvo un hijo.....